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投资者关系活动

类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

其他（国金证券中期策略会）

参与单位名称及

人员姓名

参加国金证券中期策略会的投资者

时间 2024 年 6 月 14 日

地点 深圳

上市公司接待人

员姓名

董事会秘书：张恒阁

董事会工作部：任嫣然

投资者关系活动

主要内容介绍

1.请问公司预计 2024 年收入增长主要依靠哪几块业务？

答：我们预计 2024 年公司分布式光伏及建筑节能业务仍

然能够平稳较快增长，此外公司深入研究户用光伏业务的可行

性以及商业模式、开发合作、资源获取、运行管理等，积极推

进广东、广西、海南的户用光伏业务。目前来看南方区域各省

户用光伏处于起步阶段，累计装机量较小，预计户用光伏业务

将成为公司未来几年业绩增长的重要支撑。

2.请问公司对未来建筑节能业务的增长情况如何判断？

答：首先，我们认为建筑节能行业未来的市场空间是巨大

的，一是随着“双碳”目标及节能相关政策的提出，我国将进

一步提升绿色建筑占比，推进既有建筑绿色化改造，提升建筑

节能低碳水平，这为建筑节能业务今后的快速发展提供了良好



的政策导向；二是根据相关机构数据，国内存量建筑已超过

600 亿平方米，仅有少数建筑采用了先进的能效改进措施，另

外每年新增建筑面积约 20 亿平方米，其中新增公共建筑约 4

亿平方米（新增大型公共建筑约 1600 万平方米），建筑节能

市场潜力大；三是从中央到地方，一系列利好节能业务的“顶

层设计”出台，为行业向上发展注入强大动力，中央部委多次

出台政策强制要求降低建筑能耗、减少碳排放、实现绿色可持

续发展，通过提高新建建筑节能标准、推进既有建筑节能改造，

优化用能机构，鼓励设备以旧换新等措施，显著减少能源损耗，

提升能源利用效率。

其次，公司紧抓发展新机遇，协助国务院国管局开展公共

机构节能规划，支撑国务院国管局能源诊断和示范项目开展，

积极推动国务院国管局管辖范围内国家机关、部委节能项目落

地，为公司建筑节能业务发展开辟了新赛道。

最后，公司从最初开展注塑机节能改造起步，在建筑节能

领域拥有成熟的节能改造技术和丰富的项目实施经验，公司持

续聚焦用户侧节能，近年来在医院、学校、通信、轨道交通等

重点领域成功实施了多个具有代表性的大型节能项目。公司对

建筑节能业务未来保持稳定较快增长充满信心。

3.请问公司对建筑节能业务未来的发展有什么具体的规

划？

答：公司将聚焦优质行业和领域，不断优化节能业务布局，

一是进一步强化公司支撑国管局开展节能示范项目的引领作

用，加快推进司法部、商务部、公安部等国家部委，天津市、



山东省等各直辖市、省、自治区的政府公共机构节能项目落地；

二是聚焦医疗、学校、通讯、轨道交通等公共机构和优质行业，

围绕低碳/近零碳工业园区积极开拓国家级产业园区的综合能

源服务；三是推动公司与国铁、广东铁投、中船、南航等优质

集团客户的深入合作，推动项目尽快落地。

4.请问公司分布式光伏的成本大概在什么水平？

答：公司分布式光伏项目的成本构成主要包括采购光伏组

件和工程施工服务的费用以及运维费用等。随着组件价格较大

幅度下降，公司新开发分布式光伏项目的成本整体呈下降的趋

势。由于用户的屋顶结构、电网接入条件等因素的不同也会导

致公司分布式光伏项目的成本有所区别，经初步统计，公司新

开发分布式光伏项目的成本在 3.5 元/W 左右。

5.请问公司目前开展分散式风电业务主要集中在哪些区

域？

答：公司目前开发的分散式风电业务主要集中在广东、广

西等地区，公司加强茂名、肇庆、韶关、梧州、防城港等地方

政府对接，共签订分散式风电投资意向协议 30 多个，容量超

2GW，其中已开展测风站点共计 12 个。公司茂名信宜一期

（35MW）正式核准通过，具备开工建设条件。此外聚焦乡村建

设行动与广东省“百县千镇万村高质量发展工程”有机融合，

以分散式风电开发带动产业发展与乡村振兴，助力广东省“百

千万工程”。公司在调研和试点区域风资源分析报告的基础上，

组织力量对风资源、电网网架、消纳能力、技术及经济可行性

等进行多方面分析，选取茂名高州、电白，阳江阳春，韶关新



丰，共 4个项目作为第一批试点项目。

6.请问公司分散式风电项目的建设周期大概是多久？

答：具体根据项目所在区域地质、道路条件等情况有所不

同，一般在 6至 12 个月之间。

7.根据公司年报所述，生物质项目亏损主要是因为成本上

升，请问目前是否有一定的改善？

答：公司生物质项目出现持续亏损的原因，一方面是 2022

年以来，生物质燃料市场由于竞争激烈引起价格上涨约 40%，

目前来看虽然个别地区生物质燃料价格略有下降，但大多数地

区生物质燃料价格依然维持高位。另一方面由于可再生能源发

电补贴回款速度较慢，各生物质发电项目需要不断增加借款来

维持现金流，导致利息费用持续升高，财务成本大幅度上升。

目前公司生物质项目的财务成本负担依旧较重，并没有较为明

显的改善。

8.请问公司投资项目对收益率的要求是多少？

答：公司目前投资项目要求的全投资内部收益率大概在

6%-7%之间，但根据具体项目类型的不同，其要求的收益率也

会有所区别。对于一些客户优质，具有整体、集群开发条件及

示范引领性项目，也会考虑适当降低相关标准。

附件清单（如有） 无

日期 2024 年 6 月 14 日


